

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

2-я стр. обл. Для защиты западных пределов России

ПО СТРАНИЦАМ РЕДКИХ ИЗДАНИЙ

2-я стр. цв. вкл. Зарождение исторического жанра графического романа

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕНАЧАЛЬНИКИ

4-я стр. цв. вкл. «Принимает смелые и правильные решения». 100 лет со дня рождения Маршала Советского Союза Н.В. Огаркова

ИСТОРИЯ ВОЙН

4 **Г.А. ГРЕБЕНЩИКОВА** — «Дрались как львы». К 190-летию морского сражения под Наварином

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

14 **Э.Л. КОРШУНОВ, А.Н. ЩЕРБА** — Манёвры в русской армии конца XVII — начала XX века

23 **А.В. КАРТАШЕВ** — Достоинство защищали Родину. Лётный состав и выпускники Ворошиловского (Ставропольского) аэроклуба на фронтах Великой Отечественной войны

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

30 **А.А. КУЗНЕЦОВ** — Ядерная политика США в доктринальных документах

ЭКОНОМИКА И ВООРУЖЁННЫЕ СИЛЫ

39 **А.В. ФИЛИППОВА** — Создание судостроительного комплекса на Амуре (1932—1941 гг.)

ИЗ ИСТОРИИ ТЫЛА ВООРУЖЁННЫХ СИЛ

47 **А.Б. АСТАШОВ** — Русская армия и реквизиции в 1915 году: борьба за ресурсы

ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

55 **Д.В. ЛИВЕНЦЕВ** — Проект защиты Черноморского побережья в период Русско-турецкой войны 1877—1878 гг.

НА РУБЕЖАХ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ

58 **В.В. КУЗНЕЦОВ, В.В. МИШИН** — «Российское могущество прирастать будет Сибирью...»

ЖЕНЩИНЫ В АРМИИ

61 **О.В. ФАЛЛЕР, О.Л. МАЛЬЦЕВА** — «Я никогда не видел бойцов более дисциплинированных, прилежных и самоотверженных...». Женские воинские формирования 1941—1945 гг.

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕНАЧАЛЬНИКИ

69 **С.Е. ЛАЗАРЕВ** — «На западе или востоке я буду сражаться неустрашимо...». И.Р. Апанасенко — генерал «с неуживчивым характером»

ИМЕНА И СУДЬБЫ

77 **В.С. МИЛЬБАХ, С.В. СУХАНОВ** — Комкор И.К. Грязнов

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

81 **И.П. КАМЕНЕЦКИЙ** — Командующие войсками сибирских укреплённых линий и их роль в обороне и освоении Южной Сибири (1744—1819 гг.)

88 **И.О. МИКУЛЁНОК** — Твердыня на берегах Даугавы

93 **И.В. ЗИМИН** — Военные чарки Николая II и традиции русского офицерства

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

3-я стр. обл. Уставная команда «К чарке»

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕНАЧАЛЬНИКИ

4-я стр. обл. «За умелое руководство войсками, мужество и героизм...». 125 лет со дня рождения Маршала Советского Союза А.И. Ерёменко

CONTENTS

MILITARY CHRONICLE OF HOMELAND	
For protecting the western limits of Russia	p. 2 of the cover
ALONG PAGES OF RARE EDITIONS	
Origin of the historical genre of graphic novels	p. 2 of the col. inset
MILITARY LEADERS	
"He takes bold and right decisions". The 100th anniversary of the birth of Marshal of the Soviet Union N.V. Ogarkov	p. 4 of the col. inset
HISTORY OF WARS	
G.A. GREBENSHCHIKOVA — "They fought like lions". To the 190th anniversary of the naval battle near Navarin	4
MILITARY TRAINING AND EDUCATION	
E.L. KORSHUNOV, A.N. SHCHERBA — Manoeuvres in the Russian army of the late XVII – early XX century	14
A.V. KARTASHEV — They defended their country with dignity. The flight strength and graduates of the Voroshilov (Stavropol) Aeroclub at the Fronts of the Great Patriotic War	23
FROM THE HISTORY OF MILITARY-POLITICAL RELATIONS	
A.A. KUZNETSOV — US Nuclear Policy in the Doctrinal Documents	30
ECONOMICS AND ARMED FORCES	
A.V. FILIPPOVA — Creation of a shipbuilding complex on the Amur River (1932—1941)	39
HISTORY OF THE ARMED FORCES' LOGISTICS	
A.B. ASTASHOV — Russian army and requisitions in 1915: struggle for resources	47
FROM THE HISTORY OF ARMAMENTS AND EQUIPMENT	
D.V. LIVENTSEV — Project of defence of the Black Sea coast in the period of the Russo-Turkish War of 1877—1878	55
ON THE APPROACHES OF THE RUSSIAN EMPIRE	
V.V. KUZNETSOV, V.V. MISHIN — "Russian power will grow through Siberia..."	58
WOMEN IN THE ARMY	
O.V. FALLER, O.L. MALTSEVA — "I have never seen fighters more disciplined, diligent and selfless..." Female military formations of 1941—1945	61
MILITARY LEADERS	
S.Ye. LAZAREV — "In the west or east, I will fight undauntedly...". I.R. Apanasenko — the General "with an uneasy character"	69
NAMES AND FORTUNES	
V.S. MILBAKH, S.V. SUKHANOV — Comcor I.K. Gryaznov	77
MILITARY CHRONICLE OF THE FATHERLAND	
I.P. KAMENETSKY — Commanders of the Siberian fortified lines and their role in the defence and development of Southern Siberia (1744—1819)	81
I.O. MIKULYONOK — Stronghold on the banks of the Daugava River	88
I.V. ZIMIN — Military goblets of Nikolay II and traditions of the Russian Officership	93
MILITARY CHRONICLE OF THE FATHERLAND	
Statutory team "To the goblet!"	p. 3 of the cover
MILITARY LEADERS	
"For the skilful leadership of the troops, courage and heroism...". 125 years from the birth of Marshal of the Soviet Union A.I. Yeryomenko	p. 4 of the cover